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    Juan Carlos Plaza, más conocido en el mundo del fútbol como                     

"KUBALA" es referente en el "fútbol base", no solo por su experiencia 

en este mundo tan difícil, si no también por su forma de ser. 

 Es ese tipo afable, noble, todo corazón para y hacia los demás, y en 

este caso para los pequeños.   

                                      Vamos a conocerle:                                                                                
                                                                  

                                                                                                                                                                        

-Kubala, ¿Presentate por favor? 

Actualmente soy formador de fútbol base en el C.D. Navega, llevo entrenando 

desde que me retire del fútbol profesional, allá por 1991. Es muy difícil 

desconectar cuando llevo ligado a un balón desde los 10 años. 

-Llegaste a ser jugador profesional, ¿cómo fue tu formación base? 

En la calle, todo lo que aprendí fue jugando en los barrios, cuando me 

llamaban para jugar, recuerdo que tenía 10 años y ya iba a jugar con gente 

mayor que yo. 

Esa formación me dio la oportunidad de jugar en el Salamantino, segundo 

equipo de la UDS, y como tantos otros compañeros buscábamos poder debutar 

en primera división, pero era muy complicado. Tuve que irme fuera de casa y 

sinceramente me fue muy bién.  

-El Salamantino era el segundo equipo de la UDS pero quiero informar que 

junto con el División de Honor, era las niñas bonitas de la UDS, donde había 

jugadores de una calidad excepcional.¿ Por qué estos jugadores no 

triunfaron en el primer equipo?, eso es para otra entrevista. 

-¿Actualmente que categoría llevas? 

Esta temporada he llevado benjamines, en años anterior lleve alevines junto 

con Sousa y David, también juveniles, esta última categoría por tema de 

pandemia no había entrenador y Gelu se reunión conmigo me pidió que hiciese 

un esfuerzo, aunque fue media temporada hicimos un gran papel. Dedico 

mucho tiempo a este deporte, es una pasión la que tengo por el fútbol, si a eso 

añadimos que me encuentro agusto, con la genteque lo dirige y con  los 

compañeros, pues me encuentro feliz en elC.D. Navega. 
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- ¿Qué métodos utilizas al tratar con niños tan pequeños? 

A los niños hay que prepararlos para las categorías superiores y es lo que 

hago, y lo hago enseñándoles con los conocimientos que a mí me dieron, 

incluso por entrenadores de primera división, pero siempre sabiendo que son 

pequeños y que en cualquier momento se les puede hacer daño, es lo que hay 

que evitar. 

-Una pregunta complicada, ¿competición o formación? 

Estoy en un club humilde, tenemos los pies en el suelo, pero damos una buena 

formación, con la intención de que vayan creciendo según suben de categoría. 

El problema es que cuando tienes que formarlo para la competición y el chaval 

empieza a destacar, vienen otros clubs y se los llevan cortando esa 

preparación, lo único que les pido que ya que se los llevan les sigan 

preparando, y no los utilicen para su conveniencia, son personas por encima de 

jugadores. 

 

 KUBALA CON EMILIO BUTRAGUEÑO 
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-¿Que les dirías a los padres cuando vienen estos clubs a buscar a los chicos? 

Tranquilidad, que no se precipiten. Los chicos hasta que no tienen una edad de 

15 años mas menos, no se ve cómo evolucionan e incluso así, cuantos se 

quedan en el camino. El llegar a ser profesional no es fácil aunque ahora hay 

muchos equipos, cuando yo fui joven solo había uno. Que sepan que sus hijos 

están constantemente vigilados por diversos ojeadores. 

FOTOGRAFÍA DEL PARTIDO QUE SE 

DISPUTO EN EL MANZANARÉS CON EL 

MANCHEGO DE CIUDAD REAL. 

-¿Consideras que cuando 

estos clubs se llevan a los 

chicos, estos dejan de 

divertirse para tener objetivos, 

y por lo tanto presión? 

Esta claro, se de lo que 

hablas, y parte de la 

educación deportiva que les 

damos también intentamos 

darles presión para que sepan 

lo que les  puede llegar a 

tocar. Grandes jugadores no 

han podido superar la presión, 

y se han quedado en el 

camino, y otros decidieron 

divertirse y no quisieron esa 

situación.. 

KUBALA EN SU ÉPOCA EN EL  ALBACETE 

-Una pregunta complicada, ¿Consideras que en Salamanca hay demasiados 

clubs? 

Personalmente creo que sí, no porque haya muchos clubs se da mejor 

formación, el C.D. Navega lleva 40 años dando formación y competición, no 

todos pueden decir lo mismo, de aquí han salido muchos jugadores y algunos 

han llegado a jugar en clubs de primera. No me gusta ver equipos a los que se  

golee en estas categorías. 
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-¿Cuando llegaste al C.D.Navega? 

Hay que distinguir de cuando empezó, a estos tiempos. Entonces empezó como 

una escuela de formación y actualmente es un club de fútbol, en esta última 

etapa llevo tres años, pero con el primer entrenador "TONINO" ya estábamos 

haciendo nuestros pinitos. De todas las maneras los chicos valoran que cuando 

se hace un compromiso hay que cumplirlo, estoy muy agusto en el club, me 

tratan muy bién. 

- Llegaste a conocer a Tonino y ahora trabajas con "Gelu" actual 

coordinador deportivo, ¿qué diferencias encuentras?. 

Muchas, entonces Tonino tenía 8 equipos y estaba solo, poco a poco fuimos 

echando una mano y el valoraba mucho que jugadores en activo o ex jugadores 

fuesen implicándose en este proyecto, que parece mentira, pero tiene casi 40 

años. 

Ahora es completamente 

diferente, estamos 

coordinados, en este caso 

por Gelu, que es nuestro 

director deportivo,  con 

material, con campo de 

hierba natural, es mucho 

más sencillo, lo 

complicado era hacerlo 

como Tonino lo hacía, y lo 

hacía, vaya que sí lo 

hacía, era un sabio de 

esto, 

-¿Cómo ves al 

C.D.Navega en el fútbol 

base? 

Siempre lo he visto como 

referente, el campo y sus 

instalaciones son fundamentales. Antes cuando salíamos a competir a otras 

provincias nos asustábamos por que veíamos campos de hierba artificial por 

los barrios de las capitales, veíamos que Salamanca era lo último de lo último, 

actualmente hemos crecido en todos lo niveles, tenemos grandes formadores 

titulados, los chicos tiene que crecer formativamente y competitivamente. 
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-¿Cómo ves el futuro de Navega? 

Bién, va creciendo, no dudo que tiene una salud solida, de todas las maneras 

tener gente que trabaja para el club, como Lorenzo, hace que el club sea año a 

año más sólido. 

-Por último unas palabras de 

despedida. 

Si gusta el fútbol, y se quiere hacer este 

deporte con un buen ambiente, que 

sepan los padres y los chavales que en 

el C.D.Navega les vamos a recibir con 

los brazos abiertos, ojala yo hubiese 

tenido estos medios, estas instalaciones, 

estas comunicaciones entre barrios, no 

es lo mismo tener autobús entre barrios 

que tener que ir desde el barrio de la 

Prosperidad que era mi barrio, hasta el 

punto donde íbamos a disputar el 

partido de fútbol, podía hacerme 

andando 5 kms bién agusto.  

                                                                  Partido que disputó contra el Castilla en el Santiago Bernabéu 

 

Termino esta entrevista, dedicando a Kubala, una frase de uno de lo mas grandes 

futbolistas del mundo: 

VER LA PELOTA, CORRER TRAS ELLA, ME CONVIERTE EN EL HOMBRE MÁS 

FELIZ DEL MUNDO. 

Diego Armando Maradona. 
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